

# La fiesta de San Jaime

## Impresiones

El alma goza indeciblemente recordando con fruición y placer la serie de actos que los jaimistas tortosinos, con el entusiasmo en ellos característico, celebraron el día del Patrón de España, onomástico del Caudillo egregio que en día no lejano ocupará el trono de los Recaredos y Fernandos para labrar la felicidad de nuestra nación.

Día de gloria, jornada de triunfo fué el día de San Jaime en Tortosa. Nuestro banderín paseó magestuoso las calles de Tortosa acompañado por apiñada multitud de requetés y veteranos, adornados con su boina roja, emblema de hidalguía noble que se alberga en sus corazones entusiastas.

Los vítores a Don Jaime resonaron a menudo por nuestras calles, que sentíanse orgullosas al paso de los salvadores del pueblo, de los defensores de la justicia y de los luchadores indomables que saben presentar batalla a la inmundicia y horrible tiranía que pretende dominar a Tortosa.

## La serenata

En la noche del miércoles se celebró una serenata en la calle de Taules Velles; los balcones del Círculo, artísticamente iluminados con numerosas bombillas eléctricas y adornados con colgaduras nuevas, ofrecían hermoso y encantador aspecto.

La multitud ocupaba toda la calle, abundando el elemento joven que disfrutó de lo lindo.

La banda de «Santa Cecilia» interpretó magistralmente, entre otras, las inspiradas composiciones «El carro del Sol», «Maruxa» y «La canción del Soldado», que fueron muy aplaudidas, especialmente la última, del gran maestro Serrano, que logró los honores de la *reprisse*.

Durante los intermedios, el coro recientemente fundado en nuestro Círculo y compuesto de requetés, nos obsequió con el «Himno a Don Jaime», «La canción del Soldado», «Coplas jaimistas» y otras piezas que fueron ovacionadas.

A las doce y media terminó la fiesta, reinando extraordinaria animación hasta última hora.

## Diana

A las siete de la mañana, alegre diana-pasa-calle despertó a los habitantes de Tortosa; los armoniosos sonos de la banda de Santa Cecilia, tocando el himno de Don Jaime, alegraron la alborada de Julio, y el sol, magestuoso al avanzar con sus rayos

dorados por el firmamento, parecía mecerse radiante de gozo al compás del himno de gloria y esperanza para la noble raza ibérica.

Mientras la música lanzaba al viento sus alegres notas por nuestras calles, acudían los buenos jaimistas al Círculo para acompañar el banderín a la iglesia de Nuestra Señora de los Dolores.

A las ocho de la mañana fué trasladada la enseña del Requeté, acompañada por numerosa sección de esta entidad en correcta formación que recorrió marcialmente las calles conducentes de nuestro Casal a la antedicha iglesia.

## Oficio Divino y Comunión

El por qué del inmenso gentío, pocas veces visto en nuestros actos, que llenaba por completo la espaciosa nave de la iglesia de Nuestra Señora de los Dolores, fué la solemnidad con que obsequiábamos al Santo Patrón de nuestro Augusto Caudillo Don Jaime III.

Asistió al acto nuestro magnífico banderín, al que daban guardia de honor cuatro robustos y valientes jóvenes del Requeté con boina encarnada.

Actuó de celebrante nuestro estimado amigo y correligionario el M. Iltre. señor D. José Matamoros, Canónigo de esta Santa Iglesia Catedral, asistido por los amantes y entusiastas de la Causa tres veces santa, Rdo. D. Pedro Monserrat y Rdo. D. Ramón Ramirez. La «Schola Cantorum» de nuestro Círculo, bajo la dirección del joven requeté Sr. Homedes, interpretó con toda maestría la misa solemne de «Pío X», acompañada de órgano por el conocido y acreditado pianista D. Salvador Pau.

Con la lengua de Cervantes, acompañada de la elocuencia de un Aristóteles, nos hizo ver en la persona de San Jaime, el elocuente orador sagrado Rdo. Matamoros en su fervorín, un gran apóstol y un gran mártir. Sin gran esfuerzo demostró, poco después, que con aquel grandioso acto honrábamos el sagrado lema de *Católico, Patriota y Jaimista*: como católicos, dijo, le veneráis como a un gran apóstol; como patriotas, eleváis vuestras súplicas para que salve a España, de la que es Patrón; como jaimistas le honráis, porque en él véis al protector del Príncipe desterrado, que lleva su nombre, en quien los españoles tenemos puesta toda nuestra esperanza, Alentónos, por último,

a proseguir con más tesón, si cabe, la lucha que nuestros antepasados emprendieron, pero antes es necesario, dijo, que para hacer frente a nuestros enemigos y resistir con heroísmo sus ataques nos fortalezcamos en Dios, invitándonos al banquete Eucarístico que es en donde habíamos de encontrar la fortaleza misma.

En masa acudieron, a la Divina invitación, los jaimistas tortosinos a recibir el Pan de los Angeles. Hermoso y emocionante fué aquel acto en que un puñado de valientes guerreros que nunca se han rendido ante el enemigo se humillaban ante la sola presencia del Rey de reyes.

Al terminar la Misa, la mayor parte de los asistentes acompañaron al banderín del Requeté, que por las calles del Seminario, Angel, Puente Piedra y Rosa regresó al Círculo, siendo vitoreado a su paso y resonando por doquier estruendosos vivas a Don Jaime de Borbón.

## El Banquete

Cerca las dos de la tarde eran cuando nos sentábamos ante una bien preparada mesa instalada en el salón principal de nuestro Círculo más de cincuenta comensales.

Presidía el agape el M. I. Sr. D. José Matamoros, quien tenía a sus lados al muy estimado jefe D. Joaquín Ferrer, a individuos de la Directiva y al Presidente del Círculo del Jesús Sr. Ferré.

Durante la comida reinó la más franca cordialidad, cosa propia de los corazones jaimistas.

Al descorcharse el champagne se levantó el infatigable joven y gran organizador de festejos D. José Ribes, quien, después de hacer votos por la salud del Caudillo, brindó las dos hermosas «toyas» de flores que adornaban la mesa: una para la esposa de nuestro jefe Sr. Ferrer, y la otra para la del Presidente del Círculo D. Antonio de Wenez, quien estaba ausente de la fiesta por reciente luto.

Hicieron uso de la palabra, entre otros, el amigo Roder, D. Joaquín Ferrer y el muy Iltre. Sr. Matamoros, que lo hizo a petición de los concurrentes.

El banquete fué servido por el Hotel París, quien se acreditó una vez más por su esmerado servicio y por los acertados platos que nos sirvió.

Las tres y media eran cuando abandonábamos la mesa.

## El mitin del Jesús

A las cuatro en punto, como estaba anunciado, dió comienzo el grandioso mitin.

El salón estaba lleno por completo de una compacta multitud que había acudido ávida

de escuchar a nuestros elocuentes propagandistas.

A este acto asistían también las comisiones de los pueblos del distrito que habían venido exprofeso para presenciar nuestras fiestas.

#### EL SR. RIBES

El primero en usar de la palabra fué el entusiasta joven estudiante de la Facultad de Medicina Sr. Ribes. Quiero que la primera vez que me presento en público seáis vosotros, correligionarios del Jesús, los que me animéis a continuar, a seguir luchando desde la tribuna. No es que me falten entusiasmos, sino que quiero aprender de vosotros, que tantas pruebas tenéis dadas de heroísmo y sacrificio en el campo de batalla, ya que este barrio es uno de los que con más voluntarios legitimistas cuenta en el distrito. Se extiende luego en brillantes párrafos a ensalsar las virtudes de Nuestra Virgen de la Cinta, a la que hay que amar sobre todas las cosas. Fué muy aplaudido varias veces.

#### «LLAONET»

Al levantarse nuestro compañero «Llaonet» es saludado con una estruendosa ovación.

Después de la lucha—dice—bien ganado tenemos el descanso. No venimos hoy a pedir sacrificios, sino a deciros que gocéis, a deciros que tenéis derecho a la alegría y a animaros para las luchas futuras que, a juzgar por los presagios, será más ruda, más cruenta, más horrible que las hasta hoy sufridas. Se va a jugar en ella nuestro honor y nuestro porvenir. No es que no os creamos animados y fortalecidos para resistir otra y aún que fueran mil las luchas que tuviérais que sobrellevar, no. Sería ignorar que habéis derramado más de una vez vuestra sangre en terribles combates contra los elementos y contra los infieles. Días de prueba van a presentárenos y es necesario que todos estemos unidos y preparados para que el astuto y el traidor no nos coja desprevenidos y sepamos vengar en el acto, como es nuestra norma, las ofensas recibidas. En elocuentes párrafos describe lo que representa esta Fiesta. Canta bellos poemas a la Santa Trilogía y aconseja a todos la sana doctrina tradicionalista. Dirige un saludo y una exhortación a los comisionados de Santa Bárbara y Godall para que no desfallezcan, y trabajando hasta el fin para desterrar totalmente de su distrito la mala savia, den un merecido puntapié a los logreros que intentan poner piés en sus lares. El valiente «Llaonet», durante su peroración, que duró cerca de una hora, fué varias veces interrumpido por tempestades de aplausos.

#### EL DR. SANZ

Acto seguido ocupa la tribuna el ilustrado y entusiasta amigo Dr. Sanz, que es recibido, como siempre, con grandes muestras de simpatía y estruendosos aplausos.

El querido D. Emilio, con peculiar sencillez y elocuencia, describe con pinceladas maestras los sagrados lemas de nuestra bandera, remontándose en su discurso, verdadero curso de historia, a los tiempos en que empezó la reconquista de España por un puñado de cruzados, hasta llegar a

nuestros días. Nuestro partido es un partido de lucha, no puede estar inactivo; por eso nosotros, descendientes de aquellos cruzados que lucharon sin descanso ocho siglos, hasta ver conseguidas sus aspiraciones, debemos seguir su conducta sin desmayos ni desalientos en nuestra empresa de nueva reconquista, en la completa seguridad de que el éxito coronará nuestros esfuerzos; las buenas causas día llega en que tienen su recompensa, como sanción las malas. En su brillante peroración el Dr. Sanz consigue inflamar de amor patrio los corazones de los asistentes, que prorrumpen en vivas y aplausos a cada uno de sus párrafos.

#### EL DR. FERRER

Aún dura la ovación al Dr. Sanz cuando aparece en la tribuna el alma del resurgimiento del jaimismo local, D. Joaquín Ferrer, al que se le tributa una manifestación delirante. Una vez hecho el silencio, empieza dando las gracias a los comisionados de los pueblos por su asistencia, saludando después a los jaimistas allí reunidos. Bastante os han hablado ya los compañeros que me han precedido en el uso de la palabra de lo que significa esta fiesta, no voy ya a remacharos el clavo ni a extenderme en consideraciones que elocuentemente ellos han explicado. Sólo me limitaré, para inflamar más, si cabe, nuestro amor al salvamento de nuestros ideales, los más puros y santos, en relataros hechos gloriosos que tienen relación directa con nuestra actuación en pro del engrandecimiento de España y del distrito. En brillantes períodos relata la obra llevada a cabo por el partido jaimista, que ha salvado a nuestra patria que pereciera miserablemente al servicio de nuestros verdugos, logrando a la par óptimos frutos con los que se ha enriquecido la industria y el comercio. Puso de relieve la nefasta obra realizada por los falsos redentores del proletariado, los que, dice, buen ejemplo están dando con su proceder en nuestro distrito, al que han explotado robando sin ninguna consideración, hasta el punto de descuartizar al infeliz que ciego les ha seguido en sus malhadados consejos. En valientes párrafos desenmascara a los capitostes, los que comen a dos carrillos a espaldas del payés, después que tan burdamente le engañaron con la atractiva sirena de fora pagos.

Hay que acabar con tanto granuja, y para esta obra de saneamiento social es necesario que los jaimistas estemos como siempre dispuestos a llevar nuestro grano de arena: «querer es poder» es nuestra divisa. Con grandes aplausos y desbordante entusiasmo son acogidas las últimas palabras del entrañable Dr. Ferrer, que fué muy felicitado.

Al finalizar el mitin el coro jaimista cantó el «Himno jaimista», que fué muy aplaudido.

#### La velada-mitin

Mucho antes de la hora anunciada ya ofrecían los salones de nuestro Círculo encantador aspecto. El bullicio aumentaba por momentos con la gran asistencia que se congregaba, hasta el punto de ser por completo imposible dar un paso.

En todos los semblantes se notaba la más

franca alegría por la pompa con que se celebraba la onomástica del Rey. Todos los corazones estaban unidos por un mismo sentimiento.

A las nueve dió comienzo la velada, en que pronunciaron brillantes y elocuentes oraciones los mismos propagandistas que nos enfervorizaron por la tarde en el Jesús, y cuyos discursos no extractamos por ser ya esta reseña demasiado larga y no cansar más la atención de nuestros lectores. Solo diremos que nuestros elocuentes correligionarios fueron incesantemente ovacionados por sus enérgicos y vibrantes discursos.

El cuadro escénico obsequió a la concurrencia, como fin de fiesta, con la preciosa comedia «Lo Reyet de casa». Todos los intérpretes rayaron a gran altura, siendo muy felicitados.

El coro del Requeté cantó varias piezas en los intermedios.

Desde estas columnas damos las más expresivas gracias a los comisionados de los pueblos, que con su asistencia honraron nuestras fiestas.

Y... ahora hasta el Octubre, en que celebraremos un acto de gran trascendencia.

#### En Ulldecona

Los entusiastas jaimistas de esta leal villa celebraron también dignamente y con lucimiento la onomástica del Rey.

A las ocho de la mañana, en el convento de los Agustinos, se celebró una Misa de Comunión general. Un gran gentío se acercó a la mesa Eucarística a recibir el Pan de los Angeles. También asistió un numeroso contingente de veteranos presididos por don Bautista Montrós y D. Félix Muñoz en representación del Ayuntamiento.

Después de la Misa se celebró en el Círculo jaimista un espléndido refresco, en el que se pronunciaron brindis y se dieron muchos vivas a Don Jaime.

Por la tarde los salones del Casal se hallaban muy animados, reinando la mayor cordialidad en todos los corazones.

La pasada semana, un carro del Municipio, por contravenir las ordenanzas Municipales, pues seguramente para nuestros marcelineros no rezan, mató a un niño en la calle de la Ciudad.

Y... viva la igualdad, la República y... la Pepa.

¡Dios nos coja confesados si llega a ser un carro propiedad de algún monárquico!

#### La Real Compañía de Canalización y la Comunidad de Regantes

El alarido de angustia y dolor del país regante, herido por la tralla del déspota, ha repercutido en las altas esferas, y el Gobierno parece querer preocuparse de la serie de vejámenes de que son objeto los cultivadores del arroz.

Nosotros no queremos ni sabríamos analizar el aspecto legal de la cuestión que se debate, pero sí podemos asegurar que la justicia, supremo ideal del progreso humano, está de parte del país regante, y no tan solo la justicia, sino el interés patriótico, la pros-

peridad de nuestra Tortosa, reclaman energicamente cese de una vez la conducta egoísta y despótica de la Real Compañía de Canalización.

Defiéndose la Real Compañía encastillándose en el cumplimiento exacto del contrato, y sin embargo calla y parece olvidar que no ha puesto en riguroso vigor los tales injustos contratos hasta después de varios años del cultivo intensivo del arroz, hasta que ha visto extenderse el cultivo arrozal en grandes proporciones, hasta que ha visto dedicados al cultivo extensas parcelas de terreno, comprometidos grandes capitales y dependiendo de todo ello el bienestar de innumerables familias y la prosperidad de toda Tortosa; eso, por una parte; que por otra, nosotros podríamos levantar el velo sobre *casos y cosas* en que la Real Compañía muéstrase reacia con evidente mala fé en cumplir contratos firmados ante Notario, y hasta negar, a pesar de las pruebas evidentes, que los tales contratos existieran.

Pero, a pesar de todos los contratos injustos que se obliga a firmar a los regantes con la fórmula de «eso o no hay agua», no tiene la Real Compañía derecho legal alguno a privar del agua a los regantes; si éstos dejaran de cumplir las condiciones estipuladas, por la vía judicial ante los tribunales puede y debe reclamar la Compañía; jamás ocasionar perjuicios a tercero, ni lastimar el interés patrio, ni levantar con su tiránico proceder la justa y airada protesta de un pueblo que sufrido paga duplos y cuadruplos pacientemente a capricho de sus explotadores.

El Gobierno debe acceder a la revisión del contrato leonino que la Real Compañía hizo firmar, por los medios y procedimientos que ella sabe, *in illo tempore*, a la Comunidad de Regantes; y mientras el contrato es revisado y rectificado, ha de obligar a la Real Compañía, no a que interprete el contrato según el mal humor y capricho de un atrabiliario, sino en recta justicia, en interés del pueblo trabajador y honrado y teniendo en cuenta que en este caso no es lo legal, lo justo, sino todo lo contrario, y es axioma de sabia filosofía que «Las Leyes injustas o deben ser abolidas o no deben ser respetadas».

Si el Gobierno hace oídos de mercader a los alaridos de angustia y dolor del país regante herido por la tralla del déspota, y la Real Compañía continúa en su déspota, tiránica e injusta actitud, entonces vendrá el pueblo a abolir de una vez para siempre esas leyes injustas y esos contratos leoninos, que son el oprobio de una nación civilizada, el baldón ignominioso, el pulpo asfixiante del país regante.

Y no digan después que no se les avisó a tiempo.

JOAQUÍN FERRER.

### Postales de la «Lliga del Bon Mot»

40 céntimos colección

### AMOR QUE SALVA

drama por J. Chillida, 0'75 pesetas ejemplar.

Se venden en casa el Delegado de la «Lliga del Bon Mot», calle Gil de Federich, 11, pral., o en la Redacción de «El Restaurador».

## La alianza de las izquierdas

# Estómagos agradecidos

El pasado domingo tuvo lugar en Barcelona un acto *mónstruo*, como llaman a todos sus actos las izquierdas. Y en verdad que esta vez también reconocemos nosotros que fué *mónstruo* por muchos conceptos. Porque en dicho acto tomaron parte muchos *mónstruos* y se dijeron en él *monstruosidades*. Todo en él fué *monstruoso*.

¿Que exageramos? No, señores, no, no exageramos, sino que tratándolo todo de monstruoso, aún nos quedamos cortos. Se dijeron tales villanías y tales indignidades, que sólo podían soltarlas vándalos y ser escuchadas y aplaudidas por imbéciles. Se completaban.

Con el taparrabos de «Alianza de las izquierdas» tuvo lugar un mitin aliadófilo, más bien, intervencionista, en el Palacio de Bellas Artes. Con la significación de «Alianza de las izquierdas» lo que se hizo fué burlar la ley últimamente aprobada contra el espionaje, pues en dicho mitin ni se habló de unión de izquierdas ni de republicanos. Los bribones y los granujas no tienen necesidad de hacer actos de ninguna naturaleza, pues sin recurrir a todas esas ceremonias se entienden perfectamente. Son desechos sociales que se completan. El uno vive con el otro. Todos los trapaceros que se juntaron el pasado domingo no tenían necesidad de reunirse ante unos cuantos lanudos para hacer la pantomima de una *unión sagrada*... entre blasfemos.

Hace tiempo lo están ya para realizar sus denigrantes y asquerosas correrías. Lo que hicieron el pasado domingo fué deshonrar una vez más el buen nombre de España, lanzando sus acostumbrados rebuznos de intervención o revolución. Lo que hicieron no fué más que un acto justificativo del descaró con que esos individuos están vendidos al oro aliado. No fué más que la justificación de uno de los tantos cheques con que esos *mónstruos* han sido favorecidos por los verdugos de nuestra patria.

Buena prueba de ello es que todos los oradores acentuaron más que otra cosa la cuestión internacional, especialmente el repugnante diputado por la Tortosa *torta* y el presidiario *besteiro*, que desbarraron de lo lindo, usando el léxico acostumbrado para embrutecer a las masas.

Este último, *Besteiro*, tuvo la avilantez y osadía de decir tales infamias y groserías, que se hizo acreedor a que le conceptuemos el hombre más procaz y miserable que pisa el suelo hispano. Nada menos que el tal truhán se atrevió a ensalzar a los norteamericanos y a aplaudir la conducta observada por éstos con nuestros infelices compatriotas cuando las guerras coloniales. Se atrevió a elogiar ante el *público*, si es que

así puede llamarse a los mamelucos o a los sin entrañas ni dignidad que allí asistían, la intervención de los Estados Unidos en nuestros asuntos, y que tuvo por epílogo, después de tantos crímenes como nos infirieron, el robo escandaloso, inhumano, de nuestras más ricas colonias.

¿Y qué hicieron los que tales dislates oyeron? Aplaudir, aplaudir... Sarcasmo sin igual para las heridas que todavía sangran. Los borregos aplaudían, dando la sensación siniestra de que todavía falta mucha cultura... en las izquierdas..., de que todavía hay un campo para civilizar. ¡Y todavía hay quien detesta, quien quiere suprimir el látigo!

Y así, por este estilo. Así, por esa clase de procacidades y villanías, fueron deslizándose los *aradores* y así fué el argumento y tono de sus discursos. No podía esperarse otra cosa de los estómagos agradecidos que en este acto actuaron. Por la presión de ciertas potencias salieron los insalibles de las cárceles, y con una moneda u otra habían éstos de agradecerse. Nada mejor, pues, que hacer los posibles de pagárselo con sangre inocente del pueblo, con carne de cañón para llenar los hoyos de las trincheras aliadas. Esto en cuanto por los de una parte. Por la de otros, también han de ver de pagar de la misma manera los millones que han recibido y que les permiten irse tranquilamente a veranear a algunas que otras playas, aunque éstas se llamen Benicasim, que les permiten alquilar chalets, cosa permitida solamente hasta hoy a los burgueses y aristócratas.

No fué, no, un acto de alianza de las izquierdas o de bribones, que es igual, pues hace ya tiempo lo están, como hemos dicho antes. Hay que ser claros, o hablar claro. El ir con tapujos y eufemismos es sólo propio de hipócritas y cobardes... cosa de que adolecen mucho esos sujetos. Lo del domingo no fué otra cosa que un complot revolucionario, que un acto antipatriótico, villano, en que se intentó comprometer una vez más nuestra neutralidad, en que se quiso jugar con la sangre del pueblo, en que los pérfidos y malvados usurpadores de nuestro suelo hicieron girar a su antojo a esos polichinelas que continuamente hacen viajes a París, presentándose como a personajes conductores de multitudes, cuando a lo sumo no son más que personajes... de opereta bufa. Lo que el domingo celebraron las izquierdas no fué sino una farsa indigna, preparatoria del crimen repugnante de lesa patria que jamás han de ver logrado.

¿A qué nadie se atreve a desmentirnos?

LLAONET.

## Crónica general

Hemos recibido quejas de varios pueblos de que nuestro pasado número lo recibieron en algunos con retraso y en otros esta es la hora en que todavía no ha llegado.

¿Qué causas lo han motivado? ¿Ha sido presión marcelinera para que en los pueblos no se enteraran de la carta en la que el periodista republicano desenmascaraba al farsante? ¿Fué para que no llegasen algunas comisiones a asistir a nuestras fiestas? Fuese por lo que fuese, lo cierto es que los paquetes no llegaron o llegaron tarde y mal.

Trasladamos la queja a quien corresponda y prometemos hablar claro y fuerte si estos abusos continúan.

—En la vecina ciudad de Roquetas ha fallecido la distinguida señora D.<sup>a</sup> Magdalena

Segarra y Esteller, viuda del que fué nuestro querido amigo D. Augusto Fábregues.

A su hijo D. Augusto, a su hermano nuestro estimado correligionario D. Juan Segarra, así como a toda la demás familia, les damos nuestro más sentido pésame.

—Mañana, domingo, a las tres y media de la tarde (hora oficial), en las Escuelas de nuestro Círculo dará una conferencia el requeté D. José Calbet sobre el tema: «La llibertat moderna y la llibertat cristiana».

—TEATRO DEL BALNEARIO.—Los éxitos que obtiene la Compañía Casals-Cazorla continúan siendo ruidosos todas las noches. Para hoy y mañana grandes estrenos.

**GABINETE OPTALMICO**  
DEL  
**Doctor OLIVERES**  
COULISTA

De los Hospitales y Escuelas de París  
Consulta de 10 a 1  
Operaciones de 3 a 5  
Calle Rosa, 3  
TORTOSA

**Agencia de Negocios**

Judiciales, Administrativos e Hipotecarios  
representada por:

**José Sabaté Blanch**

Despacho: Calle San Gregorio, 9.—Roquetas

El mejor reconstituyente, es el verdadero, legítimo y primitivo **JARABE** de Hipofosfitos de J. Climent (Viuda)

que cura la **Anemia, Clorosis, Inapetencia,** regula las **Menstruaciones** por difíciles y tardías que sean, calmando sus dolores.



Marca registrada

Facilita el desarrollo de los niños, que con él crecen robustos, aumentando el apetito, y cura la debilidad general así **nativa** como **nerviosa**.

Viuda de J. Climent y C.<sup>a</sup>, S. en G. TORTOSA

Reservado para el acreditado

Aceite **GEVE**

de hígado puro de b...o

DEPOSITO GENERAL

Farmacia Vergés.—Tortosa

Abonos Químicos y Primeras Materias

Guanos especiales para cada clase de terreno y cultivo

**Francisco Lavega**

Calle Tortosa. — ROQUETA

**Oferla extraordinaria. Biblioteca PATRIA**

La popular «Biblioteca PATRIA» ofrece a usted lo que nunca concedió al público: una suscripción especial formada por seis notabilísimas obras y el medio de ir formando gratuitamente una selecta e interesante Biblioteca.

La suscripción que ofrece no cuesta más que seis pesetas anuales y ellas dan derecho a recibir en este año las siguientes obras y en los sucesivos otras distintas.

«El triunfo de la vida», novela, premio Conde de Villafuertes, original de José María Rivas Groot.

«La Tonta», premio 2.º del primer concurso, original de Ramón de Solano y Polanco.

«La punta del cuchillo», novela, premio Marquesa de Villafuerte, original de Vicente Juez de Tejada.

«Epistolario», obra laureada en el primer concurso, original de Federico Santander Ruiz Jiménez.

«El sombrero del Rey», novela, premio Juana y Rosa Quintiana, original de Diego San José.

«Trozos de vida», preciosa colección de cuentos, de Concha Espina de Serna.

Además, para ir formando a cada uno de los que se suscriben una interesante y selecta Biblioteca gratuita, regalará el primer año las obras que siguen:

«Pablo y Virginia», de Bernardino E. de Saint Pierre.

«La desgana de vivir», novela, de Serafín Puertas.

«El pintor de su deshonra», de Calderón de la Barca.

«Cuartillas de antaño», de Luis Martínez Kleiser.

«Por la Roma épica», de Alfonso Pérez Nieva.

«Lo grande y lo pequeño», novela, de Lorenzo Lafuente Vanrell.

**BOLETIN DE SUSCRIPCION**  
LA TRADICION

Córtese y remítase firmado a las oficinas de la Biblioteca PATRIA, Fuencarral, 138, 1.º, derecha, Madrid.

D. .... de profesión ..... domiciliado en ..... provincia de ..... calle ..... núm. .... acepta la suscripción anual que ofrece la «Biblioteca PATRIA» con derecho a la formación de una Biblioteca gratuita, y sólo queda obligado al abono contra reembolso, o en la forma que se le indique, de pesetas seis, precio de la suscripción a la «Biblioteca PATRIA».

Firma,

**Dr. E. SANZ**

MEDICO

P. Alfonso XII Tortosa

Corsetería La Parisiën

DE

**Juan Massagué**

Calle de la Ciudad, 5 Tortosa

Consultorio Homeopático del

**DR. T. HOMEDES**

Moncada, 18, pral., Tortosa

(Frente al café de las Siete Puertas)

**Fábrica de alpargatas LLASAT**

Tortosa

**Fábrica de Mosaicos Hidráulicos**

Almacén de azulejos, baldosas, cementos, piedra artificial y de toda clase de materiales de construcción

Hijos de Maria Ahis

Antigua Casa Marcastí

San Blas, 15, TORTOSA

Encursal, Arrabal de la Cruz

**MUEBLES**

**J. Fusté Forcadell**

Taller de Carpintería y Ebanistería.

Venta de toda clase de muebles.

Imágenes y objetos propios para regalos

Mayor 50—Amposeta

**Relojería, Platería y Optica**

**Augusto Arraut**

Gran taller de Composturas montado con toda clase de aparatos modernos

PRECIOS ECONOMICOS

Abg. 1, 3 y 5—TORTOSA

Primeras Materias para Abonos

Guanos de todas clases

**J. SAMARRA ESPUNY**

Tortosa Calle Reus, 8

Tienda de vinos de mesa y exquisitos

Se sirve a domicilio :-: Precios módicos

**JOSÉ ALTADILL CALBET**

Mayor Remolinos, 18

**DR. J. FERRER**

Especialista de enfermedades de mujeres y niños.—PARTOS

P. Catedral, 2, pral. 1.º Tortosa

**NEUMOSOL**

Medicamento heróico para toda clase de enfermedades bronquiales y pulmonares

Catarros, bronquitis, etc., etc

**NEUMOSOL**

se vende en todas las buenas Farmacias de España y Ultramar

**NEUMOSOL**

es el Rey de la medicación bronco-pulmonar

Probarlo es curarse

**Ismael García**

Médico-Dentista

Enfermedades boca y dientes.—Estricciones, empastes, aparatos en caucho y en oro, etc., etc.

Plaza Nueva del Vall, 3, pral.

(al lado del Puente de Peñ.)

Consulta: de 10 a 1 y de 5 a 7.

Festivos: de 10 a 12.

**Fábrica de géneros de punto**

**Samuel Fabregat**

Ferrerías.—Tortosa